



① ←幾春別川の堤防側に、「水害に強いまちづくり」と大きく書かれた看板が設置されています。工事についての説明がわかりやすく示されています。



完成予想写真



幾春別川(左)と旧美唄川(右)の合流点



④

←地元出身の井深さん。説明にも力が入っていました！

見学の感想

この工事のお陰で、私たちの生活は守られるのだということがわからました。

河川敷に草木を絶やさぬ工夫や、工事中に発生した砂などによって汚れてしまう川の水を、下流までいかないように汲み上げてろ過するなど、環境に配慮していることもわかりました。災害を防ぐことも、自然を守ることも、どちらも大切なこと。自然と共に生きながら私たちの生活も豊かになる、そのような工事をこれからも期待しています。



長年の功績が認められ、川に関わる2団体が表彰を受賞！！

「水・土壤環境保全活動功労者」環境省水・大気環境局長表彰 岩見沢市の幾春別川をよくする市民の会(嵯峨義輝会長)が、長年取り組んできた水環境保全活動の功績が認められ、6月30日「水環境保全活動功労者表彰」の受賞伝達式が空知支庁で行われました。

活動内容は、これまで本紙を取り上げてきた、平成2年から現在までの植樹活動や清掃活動などを実施してきました。幾春別川沿いの植樹活動や、河川環境保全活動への貢献も評価されました。また、平成3年からは毎年、旧美唄川の河川清掃に取り組み、河川環境保全事業への貢献も評価されました。



表彰される幾春別川をよくする市民の会の嵯峨会長



北村地区の幌達布水路事業対策協議会

石狩川の支川、幾春別川と旧美唄川の周辺は、泥炭性の軟弱な低平地で、隣接する地域よりも地盤が低くなっています。たび大雨が降ると、しばしば全域が浸水してきました。ひ「幾春別川新水路事業」は平成3年度から実施。石狩川にそれ合流していた旧美唄川と幾春別川を新水路に一つにまとめて、石狩川との合流点を下流に移すことにより、旧美唄川と幾春別川の水位を下げ、洪水を防ぐことを目的としています。事業は今年度、完成の予定です！



雅美の体験レポート
幾春別川探検隊！

今日は、「幾春別川新水路事業」をご紹介します！

■幾春別川の流域には、川と関係の深い様々な施設があります。FMはまなすの千葉雅美(しばまさみ)が体を張ったレポートをしていきます。

今回の案・内・人

国土交通省
北海道開発局
石狩川開発建設部
岩見沢河川事務所

いぶか まさよし
井深 幹剛さん



③ ←幾春別川の堤防工事。掘削工事で出た残土は、「水害に強いまちづくり」のため、低地に盛土したり、パークゴルフ場(左写真)などの公共施設の基盤造成に利用されました。また川岸は、コンクリートむき出しではなく、植生が施されるなど自然に配慮した方法で工事が行われていました。



わたしたちの活動紹介

川を中心とした活動を展開する仲間たちをご紹介します。

Part. 2

NPO法人 水環境北海道

■恵庭市



川での泳ぎ方を指導しているところです



当会は平成5年より、「全国水環境交流会IN北海道」として設立し、平成10年12月、NPO法人の申請を契機に「水環境北海道」に改名しました。現在の会員数は約200名で、公務員や会社員、学生など多彩な人達で構成されています。一人でも多くの人が川に親しみを感じて、流域が運命共同体であるという認識を持つて行動してほしいという願いです。

④ 「カミネックコン」という特殊ボットを用いた植樹活動以上でのほか調査研究業務や各種シンポジウムなども開催しています。今後も、地域・流域が抱える諸問題を自分の問題と捉え、広域的な連携のもと、石狩川下流及び千歳川を主たるフィールドに、水環境の保全と向上を達成する上で有効と思われる先駆的な活動を発信していくたいと思っています。

⑤ 「カミネックコン」という特殊ボットを用いた植樹活動以上でのほか調査研究業務や各種シンポジウムなども開催しています。今後も、地域・流域が抱える諸問題を自分の問題と捉え、広域的な連携のもと、石狩川下流及び千歳川を主たるフィールドに、水環境の保全と向上を達成する上で有効と思われる先駆的な活動を発信していくたいと思っています。

⑥ 「カミネックコン」という特殊ボットを用いた植樹活動以上でのほか調査研究業務や各種シンポジウムなども開催しています。今後も、地域・流域が抱える諸問題を自分の問題と捉え、広域的な連携のもと、石狩川下流及び千歳川を主たるフィールドに、水環境の保全と向上を達成する上で有効と思われる先駆的な活動を発信していくたいと思っています。

(文責 事務局長 菊池静香)

① 「Eボート」という10人乗りのボートを使用し、上下流の流域住民がボートで親しみ交流を深める「北海道Eボート大会」
② 毎年秋に帰ってくるサケと千歳川の恵みに感謝するため、流域住民により船で、ゴミ拾いを行う「千歳川ウエルカムサーモン・クリーンリバード大会」
③ 体験学習型プログラムを通して環境面における問題意識を深め、流域住民が環境に精通したオビニオナリーダーを育成すること目的とした「千歳川・かわ塾」

